

Teguh Paramita, Yanuar. 2010. *Peranan Peternakan Ayam Petelur Terhadap Perubahan Kondisi Sosial dan Ekonomi Keluarga (Studi Kasus di Desa Pakujati Kecamatan Paguyangan Kabupaten Brebes)*. Skripsi, Jurusan Sosiologi dan Antropologi, FIS UNNES. Fakultas Ilmu Sosial. Universitas Negeri Semarang.

Kata Kunci: Peranan, peternakan ayam, perubahan, sosial dan ekonomi

Masyarakat Desa Pakujati merupakan masyarakat yang banyak memiliki mata pencaharian sebagai peternak. Peternakan pada dasarnya merupakan usaha mata pencaharian yang memerlukan modal yang banyak dan resiko yang tinggi. Akan tetapi, di Desa Pakujati usaha peternakan ayam petelur tetap banyak diminati oleh masyarakat, sehingga jumlah usaha ternak ayam semakin bertambah. Oleh karena itu, peneliti tertarik untuk melakukan penelitian tentang peranan peternakan ayam petelur terhadap kondisi sosial dan ekonomi keluarga.

Permasalahan yang dikaji dalam penelitian ini adalah: (1) Bagaimana perubahan kehidupan sosial dan ekonomi keluarga peternak sebelum dan sesudah menjadi peternak ayam petelur di Desa Pakujati Kecamatan Paguyangan Kabupaten Brebes, (2) Bagaimana peranan peternakan ayam petelur terhadap perubahan sosial dan ekonomi pada masyarakat di Desa Pakujati Kecamatan Paguyangan Kabupaten Brebes. Penelitian ini bertujuan: untuk mengetahui perubahan kehidupan sosial dan ekonomi keluarga peternak sebelum dan sesudah menjadi peternak ayam petelur dan peranannya terhadap perubahan sosial dan ekonomi masyarakat di Desa Pakujati Kecamatan Paguyangan Kabupaten Brebes.

Dasar penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah kualitatif. Lokasi penelitian di Desa Pakujati Kecamatan Paguyangan Kabupaten Brebes. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah observasi, wawancara dan dokumentasi. Untuk menentukan validitas data digunakan teknik triangulasi. Analisis data yang digunakan adalah dengan cara mereduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan atau verifikasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: (1) keberadaan peternakan ayam petelur membawa perubahan pada keluarga peternak. Perubahan tersebut dapat dilihat dari kondisi sebelum menjadi peternak dan sesudah menjadi peternak. Perubahan tersebut meliputi: (a) bidang ekonomi, yang berkaitan dengan perubahan pendapatan yaitu Rp 1.856.000 setiap bulan dari bertani dan Rp. 3.000.000 setiap bulan dari beternak ayam petelur dan pendidikan, dimana dengan adanya peternakan pendidikan masyarakat mulai rata-rata dari tingkat SD menjadi rata-rata tingkat SMA (c) bidang kesehatan, perubahan yang terjadi dapat dilihat dari cara mengobati penyakit yaitu dari pengobatan tradisional atau dengan pergi ke orang yang dianggap pintar menjadi pengobatan dengan cara medis (d) Gaya hidup, yang terjadi dalam keluarga peternak adalah perubahan hidup sederhana menjadi gaya hidup konsumtif (e) Status dalam masyarakat, keluarga yang bermata pencaharian sebagai peternak ayam petelur mempunyai status yang baru yaitu sebagai pengusaha ternak, sedangkan sebelum menjadi peternak tidak mempunyai status. Dengan adanya peternakan ayam petelur juga berperan dalam kehidupan masyarakat, antara lain: bertambahnya lapangan pekerjaan, mengurangi pengangguran, membaiknya fasilitas umum.

Dari hasil penelitian, maka dapat ditarik kesimpulan bahwa terdapat perubahan yang cukup signifikan dari adanya peternakan tersebut. Di bidang ekonomi yaitu meningkatnya pendapatan masyarakat, bidang pendidikan mengalami peningkatan jumlah anak yang melanjutkan ke tingkat SMA yaitu 81,43%, bidang kesehatan, yaitu adanya perubahan sistem pengobatan dari tradisional ke modern yang mencapai 62,86%, adanya perubahan gaya hidup dari gaya hidup sederhana menjadi konsumtif dan adanya perubahan status dalam masyarakat. Dari kesimpulan di atas maka saran yang dapat diajukan adalah bagi peternak,

hendaknya lebih meningkatkan pengetahuan dan ketrampilan dalam beternak sehingga hasil peternakan lebih optimal, selain itu, hendaknya dalam membelanjakan uang tidak berlebihan atau bersikap konsumtif, sehingga uang yang ada dapat digunakan untuk menambah modal usaha peternakan agar jumlah ternak yang dimiliki semakin meningkat, bagi Dinas Peternakan, hendaknya mengadakan pengecekan secara rutin pada peternak, sehingga dapat mengetahui perkembangan peternakan ayam petelur secara langsung, bagi masyarakat hendaknya memiliki pola hidup bersih. Kerena tempat tinggal mereka berdekatan dengan lokasi peternakan sehingga memungkinkan terserang penyakit yang berasal dari peternakan.

